

**1896 - 1996: 100 ans de Jeux Olympiques****SPORTS POUR TOUS ET OLYMPISME**

Dimanche 23 juin 1996

\*\*\*\*

**Allocation de Monsieur Pierre Mauroy**

- Monsieur le Président du Comité national olympique et sportif français, Monsieur Henri Sérandour;
- Monsieur le Président des Comités olympiques européens et membre du Comité international Olympique, Monsieur Jacques Rogge;
- Monsieur le Président du Collège des Fédérations ou Unions affinitaires et multisports, Monsieur Jean Vintzel;
- Monsieur le Doyen de la Faculté des sciences du sport de l'Université de Picardie, Monsieur Bertrand During;
- Monsieur le Vice-Président délégué du C.N.O.S.F., Monsieur André Leclercq;
- Monsieur le Directeur du Musée national du Sport, Monsieur Jean Durry,
- Monsieur le Président du Comité régional olympique et sportif Nord/Pas-de-Calais, Monsieur Pierre Lambin,

- Monsieur le Délégué général du Comité de candidature de Lille Olympique 2004, Monsieur Francis Ampe;

- Mesdames et Messieurs les membres du Comité de candidature;

- Mesdames et Messieurs,

Je suis très heureux de vous accueillir aujourd'hui à Lille dans ce lieu ~~mousseau~~ ~~monumental~~ de rencontres et de manifestations qu'est désormais le Grand Palais.

Je me fais l'interprète de tous les Lillois et de tous les habitants de l'agglomération pour vous remercier d'avoir choisi Lille pour organiser votre colloque, dans une année très particulière puisque l'on célèbre le Centenaire de l'Olympisme moderne.

C'est aussi une année très riche en événements sportifs avec l'Euro 96 qui se termine bientôt et, bien entendu, les Jeux d'Atlanta.

C'est surtout une année particulière pour nous parce que nous sommes candidats à l'organisation des Jeux de 2004.

\*\*\*\*

Depuis hier, c'est donc toute la ville qui est en fête et qui se consacre au sport.

Et dans une métropole candidate, on ne peut que se réjouir de voir autant de monde qui participe à de si nombreuses épreuves, à des démonstrations, des initiations... enfin, à toutes les manifestations qui se sont déroulées et qui se poursuivent aujourd'hui.

Hier, il y avait la Course de la Journée olympique et l'inauguration de l'exposition consacrée à Pierre de Coubertin dans le Grand Hall de l'Hôtel de Ville (je remercie, d'ailleurs, Monsieur Jean Durry, Directeur du Musée national du Sport, qui a permis cette présentation). Et nous sommes rassemblés, aujourd'hui, pour le colloque "Sports pour tous et Olympisme".

Bien évidemment, le déroulement à Lille de tous ces événements nous honore; il nous encourage également puisque, vous le savez, nous sommes dans la dernière ligne droite avant le mois d'août, époque à laquelle nous irons déposer notre dossier technique de candidature à Lausanne.

\*\*\*\*

"Sports pour tous et Olympisme"... Si j'osais je dirais: "Vaste programme"!

Comment, en effet résumer un état d'esprit, une philosophie qui doit animer l'ensemble des sportifs qu'ils soient professionnels, amateurs ou encore de simples pratiquants occasionnels?

~~glois~~ tu ays, j'irai dans salles  
le 23 juin qui correspond à la  
date nécessaire de la dictée de  
renovations des Jeux Olympiques de  
l'Estuaire du Bassin Rive de  
Coubertin :

Le 23 juillet la flottille olympique  
reprend ses droits partant dans le  
monde - Il a peur des Jeux, tant  
bavard et bavard d'abord alors qu'  
après plusieurs mois de silence, a concilié  
l'enthousiasme, dont fait le VII<sup>e</sup> siècle  
avait vécu des 1893 Paris y pour venir  
malgré pratiques politiques successives, plus  
ou moins abouties à celle du sport international -  
La ville de Concarneau qui repense à une coupe  
+ au théâtre l'Amphithéâtre les parades  
et défilés les parades françaises en 1892 par  
l'heure de Coubertin = "La jeunesse  
aime qu'on lui parle d'amour"

~~3/6~~ — Et voilà une île à saisir ! Courage  
lance et expérience ! Tous vos  
biens en votre et forcez hardiment  
à l'assaut le maître et la "voie  
à ses pieds. L'avenir est à  
vous"

Et devenez à l'île. C'est l'aventure  
est à vous car la gloire  
éclatante et ces îles !

\* Et voilà une île à saisir ! Courage  
lance et expérience ! Tous vos  
biens en votre et forcez hardiment  
à l'assaut le maître et la "voie  
à ses pieds. L'avenir est à  
vous" —  
de 2 anciens d'Alcan : le  
collège d'Île-d'Yeu et leurs  
affinitaires du CAVSF et leur  
président Jean Vintzel.

3 marks

-

Les membres du Collège ont  
le même concept humain de  
l'art, possédant fréquemment  
de activités centrées sur  
l'art beaucoup plus que  
sur l'art.

Un philosophe populaire  
parmi les membres du  
collège auquel l'art est  
en effet prioritaire dans la  
vie quotidienne des personnes qui  
l'utilisent et de leurs familles.  
Cependant les artistes  
et les artistes de leur génération  
n'ont pas plus que les  
artistes contemporains  
français culturels pour leur  
œuvre sociale et leur精细  
conservant l'activité artistique.

C'est, en tous cas, l'esprit qui a toujours animé les membres de "Lille 2004" et de tous ceux qui soutiennent notre candidature.

D'abord parce l'idée est venue de quelques uns, de quelques personnalités issues du monde universitaire et économique, très vite rejoints par les sportifs et Monsieur Pierre Lambin, le Président du C.R.O.S. qui a d'ailleurs permis l'organisation de ce colloque. Puis, sont venues les collectivités locales... et tous ensemble, nous avons défendu notre projet, soutenus par la population de notre région. C'est ainsi, parce que nous étions une candidature citoyenne et populaire que nous avons gagné la primaire qui nous opposait à Lyon en novembre dernier.

*l'idée est née - un s'exprime  
en particulier parmi les élus et les élus  
qui veulent faire des Jeux pour tous  
et développer l'  
sport dans l'  
=*

Cette idée - les Jeux pour tous mais aussi le sport pour tous - nous l'avons gardée pour construire notre dossier. Je ne prendrai qu'un exemple: le Parc olympique.

Ce parc, que nous allons créer à l'entrée de Lille, permettra d'assister, en direct et sur écran géant, aux cérémonies d'ouverture et de clôture ainsi qu'aux épreuves sportives.

Ce sera un lieu de rendez-vous formidable et convivial pour tous ceux qui aiment le sport, pour ceux qui ne peuvent pas toujours se payer une place dans le stade. Après 2004, il restera le témoignage de l'esprit olympique: il offrira de nouvelles structures pour la

pratique du sport de haut niveau mais il sera également un endroit privilégié de détente et de loisirs.

Nous souhaitons que les Jeux se déroulent dans l'enthousiasme populaire, dans la joie et la simplicité. Nous voulons une fête pour les sportifs; pour TOUS les sportifs et pour tous les autres.

Quoi de plus normal, finalement, dans une région qui compte plus de 810 000 licenciés dans plus de 10 000 clubs! Dans une région, où l'on dénombre 100 000 bénévoles et près de 500 000 pratiquants inorganisés! Dans une région, enfin, où 41% de la population sont âgés de moins de 25 ans!

Ainsi, les équipements que nous construirons pour 2004 sont-ils déjà nécessaires aujourd'hui. Ils permettront, avant et après les Jeux, de développer la pratique du sport de haut niveau, sans doute, mais ils profiteront aussi à l'ensemble de la population. Sans oublier les grandes manifestations que nous pourrons alors organiser et qui attireront un large public.

Le Nord/Pas-de-Calais a une longue tradition sportive, je viens de le dire en donnant ces quelques chiffres; mais il faut aussi évoquer l'engouement incroyable du public pour le Paris-Roubaix, les matches de football - notamment à Lens - l'Enduro du Touquet, ou encore les meetings d'athlétisme à Liévin ou à Villeneuve d'Ascq... Enfin, le Maire de Lille que je suis n'oubliera

jamais le monde, l'animation et la fête qu'il y avait dans les rues de la ville pour le départ du Tour de France en 1994!

Vous êtes aujourd'hui dans la métropole la plus jeune de France, dans une région qui, elle-même, est la plus jeune. C'est dire si la philosophie de Pierre de Coubertin prend ici tout son sens. L'éducation, le sport à l'école, le mercredi et pendant les vacances scolaires... le sport dans les quartiers (les "Lilliades" qui se déroulent depuis hier en sont un bon exemple)... tout doit être mis en oeuvre pour ouvrir de nouveaux horizons aux enfants et aux adolescents de nos cités. Et je dois dire que la Ville de Lille s'y emploie activement depuis de nombreuses années déjà.

\*\*\*\*

Je vais donc laisser la parole à Monsieur Henri Sérandour, Président du Comité national olympique et sportif français, qui va ouvrir ce colloque auquel participent des intervenants de grande qualité. Grâce à leur expérience différente, ils permettront d'explorer tous les aspects de l'Olympisme et toute la générosité du sport.

Je ne pourrai malheureusement pas assister à tous vos travaux et je le regrette (~~j'ai cependant tenu à vous accueillir et à appliquer concrètement la fameuse maxime~~

~~du Baron de Coubertin: "L'important, c'est de participer"!)~~

J'ai donc demandé à Francis Ampe, Délégué général de notre Comité de candidature, de bien vouloir m'en restituer la teneur et les conclusions.

*Paul  
Baron*  
= =

Je suis persuadé que ce colloque nous aidera à avancer dans notre projet, et à demeurer fidèle à l'esprit de l'Olympisme rappelé par Juan Antonio Samaranch dans son message à l'occasion de cette journée; je le cite: *"Après un siècle d'existence, le but de l'Olympisme est resté le même: mettre partout le sport au service harmonieux de l'Homme en vue d'encourager l'établissement d'une société pacifique, soucieuse de préserver la dignité humaine".*

Comme je le disais en commençant mon propos, votre présence à tous nous encourage. Je vous en remercie.